



発行所  
三池炭鉱労働組合  
大牟田市不知火町2  
電話 ③3033 番  
③3034  
編集兼 山下 開  
発行人  
半年間1,200円 送料共

### 日中戦争 哲学者らが訴え

【連合】日本軍国主義が中国へ、作家の松本清張、哲学者の柳田泉、田中翁、田中翁ら十七氏は「アビール」を執筆した。アビールは、この神田の学士会館には、無名の日中戦争で中国人民をはじめアジア諸戦争体験者八氏が出席、当時の写

園の二八百万人の人命を奪い、真やアルバム、軍隊手帳などを持ち寄り日本軍の残虐行為を自らの体験を語り合った。

本である「抗外闘」三十年勤続、一千万円」との考えにもとずき、今後討議を重ね、十月はじめに正式要求を決定する。

## 炭労大会、闘う決意固める

### まず期手40万円要求

#### ひき続き秋季闘争へ

炭労は十三日から十五日まで東京で定期大会を開き、七七春闘の総括のうえに立って討議を重ねた末、四十万円の要求獲得をめざして取り組む秋季闘争のほか、石炭政策、退職手当やじん肺・せき損手当、救護隊手当、北海道手当、退職手当などの増額をめざす秋季闘争方針を、ほとんど原案通り可決。大会終了と同時に、闘いを取り組むことをきめた。

北炭再建闘争は、もっと統一闘争へ発展させる指導を強めるべきだ。

—— 賃上げ要求は二不建てとするのではなく、あくまで抗外賃金の他産業並みを要求すべきだ。

以上の春闘総括に関する問題にひきつづき、石炭政策闘争についてはなお次のことを指摘した。

—— もっと公団・公社化の方向を明確にし、国民的課題を追及する方針を示す必要がある。

—— 保安については、災害に対する抗議など一企業・一支部のものせず、全山規模の抗議・スト体制を確立しなければならぬ。

はじめの期末手当要求を五十万円とせよ、との提起となった理由は、三池では坑外作業員はなお十期末手当闘争を闘いぬき、その成果のうえに明七八春闘へと闘いを発展させていくことになる。



配電員(本所)の中島国博さん(写真の向つて左から2人め)は今年48歳。勤続34年。家族に妻、子ども2人(長男は高専3年、次男が高校2年)、それに実母がある毎日暑い日も雨の日も仲間といつしよに、送電線の調査や補修などのため社宅や事業所をかけ回る。それで給料は総稼ぎが、月つき10万円をそこそこ。ひどい三池炭鉱の坑外賃金の実態だ。せめて、期末手当要求の満額獲得を、とは切実な思い。

## 会社は誠意ある回答を

### 組合 近くCO遺族要求出す

三池労組は炭労との統一のうえに、近く三井鉱山に対し、CO患者・遺族の救済に関する要求を提出することになった。一つは遺族の補償に関するもので、他はCO患者の解雇制限などに関するもの。いずれも今年協定切れとなるものを中心に、改めて協定が必要とされている。組合はすでに職場討議・中央委員会で意志統一を終り、重大な決意をこめながら、準備を進めている。

三池労組は近く三井鉱山に対し、提出することになった。これまで、改めて要求にもとづく協定が必要とCO患者・遺族に関する要求を、の補償協定が今年で切れるので、となってきたのである。

炭労定期大会は、七七春闘の総括のうえに、エネルギー自給率を高め、掘進の増強、保安確保への助成の括のうえに、五十二年上期期末手、それを基調とした長期・総合的な強化、技術開発センターの設立、当闘争と秋季闘争という当面する「エネルギー政策を確立すること」石炭火力発電所の設置などの各重要な闘いについて、大要次のような方針を確立。ひきつづき闘いを展開していくことになった。

石炭政策闘争

まず要求としては、「国内エネルギー資源の自主的開発、再開発促進、地質その他の条件に円滑な要求とするが、でも消費者物価の高騰、炭労の特種条件が

らすれば、右要求額の満額獲得をめざし、「地についた闘い」をすすめていく。

△退職手当について

炭労労働にむかひ退職手当を求めようとするため、従来からの要求の基

三池労組は炭労大会に際し、期末手当要求額の四十万円を五十万円とするほか、大要次のような修正案を提起してその実現のために努力した。

—— 資源問題が国民的的重大課題であること、もっと広く理解を求めようとするべきだ。

要求は、まずCO患者関係のも大爆発は、四百五十八人の労働者で、特にCO患者には死亡者が相次いでいる患者から出された「俸給」を、八百三十九人にも注目を集めた。今こそ、三池労組の命を守るCO年まで解雇しないこと、などの十二項目に、すでに治療認定となった患者(在籍者と退職者)の人の命がのびることを、同じ「遺族補償」の四項目が、まの十五項目(「精密検査を行なう」のほか)に及んでいる。打撃を与えたことがいまだに忘れられぬ。

それに、遺族から出されたものが十二項目(「待機手当を月額七万円とするなど)となっている。周知のように、昭和三十八年十月九日に発生した三井炭鉱に、体力に衰えがきわだつてき

▼厚 行為です。

▼日本消費者連盟(竹内直一代表)は、「この暴挙は許されぬ」としてOPPのボイコット運動を起して、意見書を政府に出させる。私たちは、OPP入りフルーツの原料のジュースなどの加工品製造、販売をやめさせる。OPP使用のレモン、グレープフルーツ、オレンジを輸入させない。③そんな果物は買わない。などをあてています。

▼OPPのボイコットの仕方として

①小売店にOPP入り果物を売らせない。②自治体に働きかけ、OPPの禁止を求める。③OPP入りレモン、グレープフルーツの原料のジュースなどの加工品製造、販売をやめさせる。④OPP使用のレモン、グレープフルーツ、オレンジを輸入させない。⑤そんな果物は買わない。などをあてています。

▼厚 行為です。

▼日本消費者連盟(竹内直一代表)は、「この暴挙は許されぬ」としてOPPのボイコット運動を起して、意見書を政府に出させる。私たちは、OPP入りフルーツの原料のジュースなどの加工品製造、販売をやめさせる。OPP使用のレモン、グレープフルーツ、オレンジを輸入させない。③そんな果物は買わない。などをあてています。



無視されました。重大な違法なボイコットの仕方として